



ALDEBER



Sección religiosa

Nº 1111

- Domingo, 23. La fiesta de la Sagrada Familia, S. Ildefonso ó Alfonso, arzobispo de Toledo, y Sta. Emerenciana, vg. y mr.
 Lunes, 24. Santos Timoteo, ob., y Tirso, mrs.
 Martes, 25. La Conversión de S. Pablo, ap., S. Proyecto, ob. y mr. y Sta. Elvira, vg., y mr.
 Miércoles, 26. Santa Paula, vda., S. Policarpo, ob., y mr., y S. Alberico, ab.
 Jueves, 27. San Juan Crisóstomo, ob., y dr., y S. Emerio, abad de Bañolas.
 Viernes, 28. San Julian, ob., de Cuenca. y S. Cirilo, ob., y cfs.
 Sábado, 29. San Francisco de Sales, congregante, ob., y dr. y S. Valero ob. y cfs.

Máxima.—No nos cansemos, pues, de hacer bien; porque si perseveramos, á su tiempo recogeremos el fruto.

(San Pablo)

FUNCIONES RELIGIOSAS.

CUARENTA HORAS.—Mañana concluyen en la igr^l. Sra. del Tura, con exposición de S. D. M. de 2 á 6

El lunes, día 24, pasarán á la del Inmaculada la exposición será de 5 á 6 y media.

 Iglesia de Ntra. Señora del Carmen.

DOMINGO.—A las 7 y media de la mañana, comunión general.

A las 3 de la tarde, conclusión del novenario; y despues del sermón tendrá lugar la bendición de cruces, escapularios, rosarios, etc.

LA ASOCIACIÓN Y LA IGLESIA

Poderoso es el concurso que la asociación puede prestar para resolver debidamente la cuestión social. Por esto la recomiendan las escuelas socialistas, por esto también la desean los sociólogos católicos. Pero así como los primeros la quieren independiente, revolucionaria, los segundos la desean bajo la dirección é inspiración de la Iglesia. Léanse, á este propósito, las palabras de Carlos Périn, en su *Miscelánea de Política y de Economía*.

Es preciso, dice el mencionado autor, que la reconstitución social preceda á la reconstitución política. La historia de las clases populares nos enseña que éstas por medio de la asociación han organizado y asegurado las libertades conquistadas, en cada paso que han dado en el camino de su liberación. A la Iglesia debe el pueblo la libertad, á ella es preciso referir en gran parte el impulso que han producido las asociaciones populares, y es también la que podría hoy día restaurarlas debidamente.

La democracia moderna ha tomado como arma los instintos que impulsan al pueblo hacia la asociación. Débese, no obstante, hacer comprender al pueblo que únicamente con el apoyo de la Iglesia podrá escapar al aislamiento á que el régimen revolucionario de los principios del 89 lo ha arrojado. Reconstituir la asociación popular es á la vez una obra de libertad y una obra de caridad: la Iglesia es tan apta como siempre para emprenderla y llevarla á término. Los católicos que practican las buenas obras han entrado por instinto en este camino: es menester que perseveren en él, llevando al mismo la completa inteligencia de la vida social, tal como la han deparado los acontecimientos realizados hace un siglo, en el orden político y en el orden económico. Es menester que la asociación católica se adapte á todas las formas

de la vida popular; precisa que organice para las clases obreras, según las condiciones particulares de cada grupo de industrias, la asistencia mutua y verdaderamente caritativa, tanto para la vida moral como para la vida material de que hoy se ven privadas y de que sienten una necesidad tan viva.

Cuando el pueblo vea á los católicos aplicados á esta obra, reconocerá sin pena este poder amigo de la Iglesia, del cual ha recibido siempre socorro y afecto, y del cual deriva todo lo que contribuye á su honor y prosperidad. Su buen sentido comprenderá que, para cumplir esta empresa, no basta la caridad que une las voluntades y anima los corazones, sino que es también preciso el apoyo y el concurso del gobierno, cuyo objeto es proteger la expansión de todas las libertades legítimas, y asegurarles los medios materiales de acción, de que ninguna institución humana puede pasarse.

Cuando la opinión popular se haya fijado sobre este punto, la cuestión magna del concurso del poder espiritual y del poder temporal se encontrará resuelta, siguiendo las condiciones de la sociedad moderna. Luego que hayan vuelto á los verdaderos principios, tanto por las enseñanzas infalibles de la Iglesia, como por una experiencia más completa de las dificultades de la organización popular, las clases obreras comprenderán que, bajo el régimen de una plena emancipación política la asociación popular no podría subsistir sino por el concurso del poder espiritual y del poder civil.

En efecto, ¿no es preciso, de pronto, que la asociación quede asegurada con los recursos materiales que la ley civil garantiza á las personas morales? Pero hay más; es preciso que aquélla tenga por base de su organización y por garantía de su libertad principios claramente definidos y siempre respetados, pues quedaría expuesta á perderlos, si no resultaran protegidos contra los poderosos que los desprecien y contra los que tengan interés en borrarlos del corazón del pueblo para que quede sin defensa contra las tentativas de explotación y de esclavizamiento.

Necesita la asociación el doble principio de la vida espiritual y de la vida material. Para dársela, precisa que la Iglesia y el Estado se pongan de acuerdo. Este acuerdo es tanto más neces-

rio en cuanto la asociación constituye un poder cuya independencia absoluta sería difícilmente aceptada por los gobiernos, para quienes sería un peligro, ó al menos un constante temor.

La restauración de la asociación para las clases obreras no sería, pues, solamente una obra de mejora y de progreso popular, sería también una obra eminentemente política. Si las sociedades modernas lograran completarla, según las condiciones naturales de la libertad y de la solidaridad, las dos cuestiones capitales de toda política, la alianza de los dos poderes y la intervención del pueblo en el gobierno, se encontrarían resueltas por la intervención de esta fuerza íntima que mantiene unidas todas las verdades y armoniza todas las instituciones.

Esta obra es grande, pero no está por encima de las fuerzas de la abnegación cristiana. La Iglesia, en el curso de los siglos, ha hecho para el pueblo obras más grandes y más difíciles aún, y de las cuales ésta no es más que la continuación y el coronamiento. Pero no olvidemos que, para cumplirla felizmente, es preciso que estemos en todos los actos conformes con la Iglesia y sus enseñanzas divinas.

SECCION LITERARIA

¡ADÉU!

Amunt d' una vall florida,
d' una montanya á redós
hi ha 'l poblet de ma naixensa
hermós com pomell de flors,
dels camps ne sembla la fada
dormint al somni d' amor.
Fruiterars de tota mena,
plens de fruits pèl Juliol,
l' encerclan, y primavera
li 'n broda vestit verdós,
li broda la capsalera
hont se reclina en lo sòn,

y una florida catifa
y un cel, en eix temps blavós.
Pagesivoles de mena,
ses costums y tradicions.
Son sa gent franca y sencera
com no n' hi hage en tot lo món.

Ab quin greu me despedía
¡oh poblet del teu redós!
Ja desde lluny, te mirava
com un esbart de coloms,
y escoltava les canturies
del riuhet murmurador

per si duya á mes orelles
de mos somuis un recort.
Te vegí bell, y 't fonias
en la blavor de tos mounts,
y una aresta fonda, fonda
me punxava lo meu cor.

Are no 't veig, y 't anyoro,
prou miro ton horitzó,
mes, son de fatal cortina
de front altiva los mounts.
Fantasiant á vegades

apar que 't contemple aprop,
mes te fons com l' estelada
als primerenes raigs de sol.
; Oh poblet de ma naixensa
no t' he oblidat may més, no!
Ja qu' en tu primera volta
jo hi vegí la llum del sol
vulga Déu qu' en ton sí done
mou últim *adéu* al món.

Antonino Viver

Gerona.

CRÓNICA GENERAL

España.—El temporal de aguas que en estos días se ha desencadenado en la costa mediterránea y que tan extraordinariamente ha azotado á la mayor parte de España, ocasionando grandes inundaciones, ha sofocado el movimiento político que se había iniciado por los rumores de próximas elecciones á Cortes, pues ha sido preciso que el Gobierno y autoridades hayan tenido que ocuparse preferentemente en atender á los puntos damnificados y en prevenir los hechos que pudieran ocurrir. Por igual motivo se ha detenido la mayor parte de la circulación telegráfica y ferroviaria, experimentándose sensibles perjuicios por la paralización comercial que se ha ocasionado. Se está esperando que el Gobierno disponga medios para subvenir á los quebrantos que se han experimentado por las inundaciones, pero se teme que el exhausto Tesoro nacional poco podrá por sí y tendrá que apelar á la caridad de los buenos corazones españoles.

Las últimas noticias de Cuba acusan haberse comprimido el último movimiento anti-autonomista que se inició en la capital y tenía resonancia en otros puntos de la Isla.

Vaticano.—Para el día 20 estaba señalado un Consistorio para la provisión de varias diócesis vacantes de España, y especialmente el nombramiento del Emmo. Cardenal Sancha para la Silla arzobispal de Toledo y Primada de las Españas.

Extranjero.—La corriente antisemita que de algunos años á esta parte viene dando chispazos en varias naciones del norte de Europa, se han desencadenado furiosas en nuestra vecina la república

francesa, en donde en estos últimos días se han celebrado numerosos *meetings* y populosas manifestaciones, en las poblaciones de París, Nantes, Lyon, Grenoble, Clermont-Ferrand, Burdeos, etc., etc. y á los gritos de ¡Viva Francia! ¡Viva el Ejército! se han sucedido los de ¡mueran los judíos! ¡Abajo Zola! y ¡Abajo Rochefort! presenciándose sendos alborotos con numerosos heridos y grandes desperfectos.

SECCION AMENA

De Quevedo

Un caballero llamado don Juan Diaz Esquivel importunaba continuamente al célebre Quevedo para que le hiciese unos versos. Cansado éste de que le molestase tantas veces con su petición, quiso complacerle y al propio tiempo burlarse del impertinente.

—¿Y cuál ha de ser el argumento? le preguntó una noche que se hallaba de tertulia en una casa adonde ambos solían concurrir.

—Nada, contestó don Juan, en los versos deseo que entren Margarita, usted y yo.

—¿Y qué he de decir acerca de los tres?

—Lo que usted quiera.

—Bien, contestó el poeta.

Después de meditar un momento, recitó delante de toda la concurrencia, en alta voz, los siguientes versos.

Don Juan Diaz Esquivel
 (aquí entra él)
 unos versos me pidió
 (aquí entro yo)
 para Margarita la bella
 (aquí entra ella);
 y es tan infeliz mi estrella
 en esto de discurrir,
 que no sé más que decir
 de don Juan, de mí y de ella.

La ocurrencia del improvisador satírico hizo reír á todos los que se hallaban allí presentes, á costa del pobre Esquivel.

Los apellidos

Cortamos de un periódico español lo siguiente:

« Muchas veces nos hemos puesto á reflexionar sobre este asunto, y todas ellas hemos concluído lanzando una sonora carcajada. Y en

efecto; un apellido es una cosa tan vulgar que se encuentra en cualquier parte, hasta en un basurero: no se comprende como hay hombres que lo estiman tanto, ni tampoco como hay quien absolutamente se cuida de él: uno y otro proceder parecen exagerados, máxime si se tiene en cuenta que en este mundo todo se presta al ridículo, empezando por las cosas más serias.

En efecto, no hay cosa más ridícula que ver apellidos y cualidades personales que braman al verse juntos.

¿Quién no ríe por ejemplo,
 Al ver un *Moreno* blanco,
 O un *Blanco* que es moreno,
 Un *Recio* como una caña,
 Un *Delgado* que es muy grueso,
 Un *Valiente* que es cobarde,
 Un *Calvo* con mucho pelo,
 Un *Bueno* que es un truhán
 O un *Malo* que es muy bueno,
 Un *Negro* como la nieve,
 Un *Cano* con pelo negro,
 Un *Pequeño* muy buen mozo,
 Un *Torrealta* muy pequeño,
 Un *Palacio* sin hogar,
 Un *Casas* que no es casero,
 Un *Franco* que es reservado,
 Un *Hidalgo* que es plebeyo,
 Un *Cortés* que es descortés,
 Un *Plata* que es pordiosero,
 Un *Cerro* bastante llano,
 Un *Llano* de arrugas lleno,
 Un *Olivar* sin olivas,
 Un *Mata* que es buen médico,
 Un *Amador* que no ama,
 Un *Casado* que es soltero,
 Un *Herrero* sin un clavo,
 Un *Busto* con mucho seso,

Un *Ladrón* que nada roba,
 Un *Lobo* que es un cordero,
 Un *Duque* sin un ducado,
 Un *Guijarro* que es muy tierno,
 Un *Vasallo* independiente,
 Un *Rey* sin corona y reino,
 Un *Lozano* que está tísico,
 Un *Flores* que vende estiércol,
 Un *San Pedro* libertino,
 Un *Barragán* que es profeso,
 Un *Dulce* que es un limón,
 Un *Limón* que es confitero,
 Un *Coronel* que es corneta,
 Un *Soldado* misionero,
 Un *Sierra* que está sin dientes,
 Y un *Puente* que se halla ciego?

(Se continuará.)

Proudhón, autor nada bobo,
 tiempo atrás ha publicado
 cierto libro titulado:

La propiedad es un robo.

Al verle en un mostrador
 entré, le compré, le abrí
 y en la portada leí:

Es propiedad del autor.

SECCION DE NOTICIAS

El miércoles último en el Convento de Religiosas del Inmaculado Corazón de María de esta villa, tuvo lugar la elección de Priora del mismo para llenar la vacante dejada por la Rma. M. Ana Subirana y Gil, de inolvidable memoria, que ejercía á la vez los cargos de Priora General y local, los cuales en adelante deberán recaer en dos distintas personas. por indicación de la Santa Sede.

Con las ritualidades de derecho, el Capítulo verificó y el Comisionado especial del Ordinario confirmó la elección de la Rda. M. Rosa Rubió y Bertrán, persona bien conocida y á quien distinguen excelentes cualidades; por lo cual damos á la electa y á la Rda. Comunidad nuestra más cumplida enhorabuena.

Escenas como la desarrollada en aquel imponente acto no las conoce el mundo: aquí es lo común que los administrados se muestren descontentos de los empleados, y que sólo éstos se conceptúen quizá muy dignos y merecedores del respectivo cargo; allí, por el contrario, la única consternada ante la dignidad, de que se juzga indigna y que estima como una cruz tremenda, fué la agraciada; las demás todas gozosas y amables al besar por vez primera el santo escapulario á la que hasta entonces estimaban como cariñosa Hermana y que ahora veneran como dulce Madre. Dichosas las almas llamadas por Dios á seguirle de cerca viviendo en su santa Casa y observando religiosamente los consejos evangélicos: ya se lo tiene prometido la divina Bondad: recibirán, por de contado el ciento por uno, más allá la vida eterna.

Próximamente serán convocadas á Capítulo General sus Consiliarias para proceder á la elección de Priora general del Instituto. Deseámosles el mejor acierto, en que se interesa no poco el bien de Olot.

Poderosamente ha llamado la atención de nuestro vecindario, el curioso fenómeno que con motivo de las torrenciales lluvias de estos días se viene observando en el próximo sitio llamado *La Solfa* y á ambos lados de la carretera que conduce á Las Presas. Consiste éste en una grande afluencia de corrientes subterráneas de purísima agua que buscando su nivel ha rellenado las cavidades que ofrece el terreno en aquel laberíntico lugar, constituyendo varias lagunas y arroyos que uniéndose más abajo, cerca el *manso Elias*, forman un torrente que desague en la cuneta de la carretera hacia el río Fluviá. Al otro lado de la carretera y frente al citado *manso*, la fuente que de él toma su nombre y que para usar de ella, en tiempo ordinario, es preciso bajar algunos peldaños, se presenta rellena hasta la bóveda y aparece cercada de un nuevo manantial mucho más cuantioso en forma de hervidero, y de sorprendente efecto.

Al otro lado de la torre de *Castany*s é inmediaciones del *manso Tarut* también el agua aparece por todas partes, lo propio que en el sitio conocido por *Las Deus* y en *San Roque* sobreaundan los manantiales

que en allí existen y han aparecido otros nuevos que han inundado sus inmediatos terrenos.

Las opiniones que se han vertido por los distintos curiosos sobre este particular fenómeno que reseñamos, han sido las más variadas, suponiendo la mayor parte que se ha variado el cauce de algunos conductos subterráneos, encauzándose hacia esta dirección; pero nosotros informados en los datos que proporciona la tradición y á que, según ella, en otras ocasiones han aparecido en mayor ó menor escala estos manantiales, opinamos que es debido el extraordinario fenómeno, al gran acopio que de aguas se ha verificado por los aguaceros de estos días en el *Pla Sacol*, de fondo arcilloso, (y de cuya dirección proceden todos nuestros manantiales) y que al encontrar su inmediato terreno volcánico, se filtra lentamente, dando lugar á estas corrientes que vienen á desaguar en el muro que el *Bosch de Tosca* forma encima de nuestros alrededores, y el cual permite, merced á su extrema porosidad su filtración. Los manantiales aparecieron el sábado y cada día se nota su decrecimiento. Pueden considerarse como fuentes intermitentes y de todos modos es un fenómeno notable.

Las torrenciales lluvias que lamentábamos la semana pasada siguieron con mayor intensidad hasta primeros de la presente, ocasionando nuevas crecidas en el río, y en todos sus afluentes, encharcándose los campos, parándose la circulación de toda clase y resultando de esta tempestad de aguas, una serie de perjuicios materiales de los cuales vamos á enumerar algunos, de los que han llegado á nuestra información.

En el término de San Privat y en terrenos del *manso* Codina, se hundió un terreno de bosque, viniéndose abajo una porción de corpulentos robles. Asimismo en terreno cultivo y llano del mismo propietario, que contenía una casa, se ha observado una oscilación tan marcada que la casa ha sufrido un cuarteo y se ha tenido que deshabitar.

En Ridaura, cerca el molino conocido por *moli de 'n Deu* se vino abajo una enorme roca que existía sobre él, haciendo añicos en su caída el aprisco que estaba al lado de la casa y no causando víctima alguna pues por la excesiva lluvia lo habían poco antes desocupado.

En el vecino monte de *San Valenti* y en la casa conocida por *casi-ca de Brugals*, una pequeña fuente que existía detrás de ella, se convirtió en un furioso manantial, de tal modo, que inundó la casa, ocasionando su inseguridad hasta tal punto, que tuvo que deshabitarse.

En el pueblo de San Juan las Fonts, la iglesia en construcción que á causa de lluvias anteriores había ya experimentado perjuicios, ha sufrido un nuevo derrumbe, que se considera beneficioso, por cuanto era muy difícil proceder, como ya estaba proyectado, al derribo del lienzo que ha venido al suelo.

El despeñadero basáltico que separa el río Fluvia de la ribera de Biaña y conocido en el país con el nombre de *Cinglera de Fontfreda*, ha sufrido un enorme desprendimiento, cuya caída se oyó á larga distancia y fué tan importante, que impidió por algunas horas el paso de la citada ribera, á la cual ha desviado de su curso.

En Castellfullit, en una de las instalaciones de la compañía de alumbrado eléctrico de Agustí y Cuffi, á consecuencia del desplome de tierras superiores y de la crecida violenta del río, se derrumbó la citada instalación, arrastrando la corriente un dinamo y cuanto en ella existía, y si bien los perjuicios materiales son de gran importancia, no hubo que lamentarse desgracia alguna personal.

En la fábrica de los Sres. Solé del mismo pueblo se han experimentado también perjuicios en unas cuantas construcciones que se acababan de realizar.

En el manso Viñolas de la montaña del Cos, propiedad de un apreciado suscriptor, la exabrupta salida de un manantial ha ocasionado el desquiciamiento del aprisco del ganado, y otros perjuicios sensibles.

En la carretera de San Juan de las Abadesas á causa, de hundimientos varios y sobre todo uno muy importante cerca de aquella población, tiene impedido el tránsito y según nuestros informes tardará más de ocho días antes no podrán utilizarla los coches y agencias de esta villa. Asimismo del puente que une aquella villa á la estación del ferro-carril, se han desprendido algunas piedras y considerándose peligroso, la autoridad de aquella villa, con muy buen acuerdo, ha impedido por él la circulación rodada.

De otros perjuicios de menor importancia podríamos dar cuenta, como son desprendimientos de muros y tierras, anegamiento de los sembrados por las corrientes de las aguas que en todas partes han brotado sobreabundantemente estos días en todas partes, pero que omitimos en obsequio á la brevedad.

Como era de presumir el temporal de aguas que aquí tanto ha molestado, ha sido mucho más grave en otras regiones en que la posición topográfica los hace más peligrosos. Gerona ha estado inundada algunos días, sufriendo sus consecuencias, el Ampurdán también ha expe-

rimentado importantes averías, el llano de Barcelona ha sufrido bastante por el desbordamiento de sus ríos, y de las noticias de los últimos periódicos entresacamos que todas las poblaciones de la costa de Levante han sido azotadas por inundaciones en mayor ó menor escala. En su consecuencia las vías férreas han sufrido graves desperfectos y casi todas han estado paralizadas, no funcionando à estas horas apenas ninguna con regularidad.

Nuestro amigo el Rdo. D. Juan Massanella, coadjutor de esta Parroquia, ha sido nombrado Cura-Ecónomo de Amer.

Le felicitamos cordialmente por su ascenso.

Mañana à las 11 y cuarto se reunirá en el Centro de Católicos la Junta General de Gobierno de la Congregación de la Inmaculada y S. Luis Gonzaga.

El *Centro de Católicos*, obsequiará mañana à su Patrona titular la Sagrada Familia, con Comunión general en la iglesia de Ntra. Señora del Carmen, y la sección recreativa ha dispuesto una velada dramática para solaz de los Sres. asociados.

Por cuatro días ha permanecido incomunicada nuestra población. Se han retrasado cuatro correos, en algunos días no se ha podido vadear el paso del río Fluvià en Castellfullit, sin funcionamiento las vías telegráficas, suspensos los coches y agencias de transportes; la vida social ha estado comprimida, à pesar de lo expansiva que pretende ser en este siglo de extrema civilización, y todo à causa de los fuertes aguaceros caídos en estos días y que han producido el crecimiento de todas las aguas.

Mañana concluye la novena de ánimas que se celebra en la iglesia de Ntra. Señora del Carmen y en la que predica el Rdo. P. Luis Boixadera, S. J., superior de la Residencia que la Compañía de Jesús tiene en Gerona, siendo mucha la concurrencia de fieles que acude à oír su autorizada y elocuente palabra.

En los primeros días predicó un P. Carmelita del Convento de ésta, pues el P. Boixadera estaba detenido por causa del temporal.

Ayer por la tarde en la carretera de Las Presas y cerca el *manso Parolè* un carro atropelló à una mujer, vecina de dicho pueblo, deján-

dola en grave estado, habiendo sido trasladada al *manso Teix*, y al anochecer se le administraron los Santos Sacramentos.

A la misma hora una pareja de bueyes, produjo algún susto en la plaza del Ferial, pues corría en carrera tan vertiginosa que al chocar contra un árbol rompiósele un cuerno á uno de los mansos.

CORRESPONDENCIA

Señor Director de EL DEBER.

Gerona 12 Enero 1898.

Ferrocarril de Francia.—Canongía.—Funciones.—Nombramientos.

—Ha producido deplorable efecto y gran intranquilidad entre los numerosísimos tenedores de papel de la Compañía del ferrocarril de Francia, el acuerdo tomado en la última Junta general celebrada por dicha sociedad, seguido inmediatamente de la suspensión de pagos de la misma. El distinguido notario de esta ciudad D. Emilio Sagner, ha publicado un artículo en *Lo Geronés* que ha sido reproducido por los demás periódicos locales, y recomendamos á los interesados en dicho asunto. Dice dicho señor en el mencionado artículo, que de las cuatro clases de obligaciones emitidas por la Compañía del ferrocarril de Francia como hipotecarias, sólo una figura inscrita en el Registro de la propiedad de Gerona, de lo que resultaría en caso de quiebra y de no haberse inscrito convenientemente las otras tres series de obligaciones en algún otro Registro, que solamente la serie inscrita gozaría de crédito preferente para el pago, sobre los treinta millones de pesetas de la Compañía de Alicante, viniendo los demás obligacionistas después de satisfecho el crédito de dicha Compañía que ha motivado la suspensión de pagos.

—Se asegura que para la canongía vacante por traslado del Sr. Camba, será nombrado el Dr. Mundet, catedrático del Seminario Conciliar.

—El domingo último se celebró en la iglesia de San Felix la función extraordinaria de los asociados á la Vela y Oración del Santísimo Sacramento, habiendo pronunciado en ella un bonito discurso el Rdo. Dr. Maimi.

—El mismo día por la tarde varios jóvenes pertenecientes á la Congregación de la Inmaculada y San Luis, pusieron en escena varias piezas, en el teatro del Círculo católico de obreros, que se vió concurridísimo, saliendo los aficionados airosos de su empresa y los socios muy satisfechos de la función.

—Han sido nombrados para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosfóricas y perseguir el contrabando y defraudación D. Juan Meléndez Boadella y D. Vicente Villanueva y Bonet.

Barcelona 13 Enero 1898.

Santa Misión.—Función religiosa.—Acuerdos.

El martes 11, dióse comienzo á la santa Misión que, dispuesta por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo y con la cooperación del Cabildo Catedral, párrocos y superiores de las Ordenes religiosas, se da en esta ciudad y que terminará el domingo 23 del actual. A las tres y media de la tarde de dicho día, salió de Santa Maria del Mar una devota procesión para acompañar á la Catedral la imagen de Jesús Crucificado, que iba precedida de los RR. PP. Misioneros, cerrando el acompañamiento una lucida representación de los cuerpos civiles y militares, presidida por el Gobernador civil, Alcalde y el General de división Sr. Cornel en sustitución del Capitán general. Recibida en la Catedral por el Prelado y el Cabildo, entonóse el *Veni Creator* y pasó á ocupar la sagrada cátedra el Rdo. P. Celestino Matas, S. J., quien por espacio de una hora tuvo pendiente de sus labios con su sermón inaugural, pronunciado en catalán, á la apiñada multitud que llenaba completamente las tres naves del santo templo.

Ayer empezaron los ejercicios ordinarios mañana y tarde en los 17 templos señalados en los cuales se predicará en catalán, castellano y francés, para el mayor provecho de los fieles nacidos fuera del Principado; con arreglo á la siguiente distribución: 1.º, ó sea en catalán y castellano, en la Catedral y Ntra. Señora de Belén á cargo de la Compañía de Jesús y en la parroquial del Sto. Angel Custodio (Hostafranchs) encomendada á los PP. de la Misión ó de San Vicente de Paúl; 2.º, es á saber, en catalán, en Santa Maria del Mar y en San Miguel del Puerto (Barceloneta) bajo la dirección de los PP. Capuchinos, San Pedro de las Puellas, á cargo de los religiosos del Oratorio de San Felipe Neri; San Agustín confiada á los Misioneros del Inmaculado Corazón de Maria, lo propio que Montesión y las Adoratrices; Ntra. Señora del Carmen encargada á los PP. Carmelitas Descalzos; y Santa Madrona (*Poble sech*) á cargo de los religiosos de las Escuelas Pías; 3.º, esto es, en castellano, en Santa Maria del Pino (conferencias para caballeros), Santa Ana y Sagrado Corazón de Jesús (calle de Caspe) al cuidado de la Compañía de Jesús; Santa Mónica (parroquia de San José) al de los religiosos Agustinos Observantes y la Concepción al de los PP. Dominicos; y 4.º, en francés, en San Justo y Pastor por un religioso de Ntra. Señora del Sagrado Corazón. Inútil es consignar que ya en este primer día en unas iglesias se hacía difícil, al paso que en otras iglesias imposible enteramente, el penetrar antes de dar principio á los piadosos actos de tan meritoria Misión que ha venido á cerrar el intervalo de 19 años que se cuentan desde la última.

—El viernes, 7, el Iltre. Colegio de abogados, continuando su antigua y laudable costumbre, celebró la festividad de su insigne Patrono San Ramón de Penyafort en la iglesia parroquial de los Stos. Justo y Pastor con oficio solemne en que se cantó la Misa del *Papa Marcelo de Pallestrina*, panegirizando las virtudes del esclarecido jurisconsulto catalán el Rdo. P. M. de La Calle, de la Orden de Predicadores.

—La Academia de Jurisprudencia y Legislación ha tomado en sesión celebrada

últimamente por su Junta de Gobierno, cuatro importantes acuerdos, que continuaré en la próxima correspondencia.

R.

SECCION AGRICOLA Y COMERCIAL

Mercado de Olot.

17 de Enero.

		Ptas.			Ptas.
Trigo	20	»	Habichuelas	25	»
Mezcladizo	18	»	Altramuces	10	»
Maiz	11'50	»	Habas	15	»
Alforfón (Fajol)	9'15	»	Patatas (carga)	10 á 13	»
Mijo	12'50	»	Huevos (docena)	0'90	»
Panizo	10	»	Paja	2'50	»
Arbejas	18	»	Tocino (carnicera)	1'75	»

Consistori dels Jochs Florals de Barcelona

Convocatoria pera 'ls del present any 1898.

Als eserts trobadors y honorables escriptors de Catalunya y de tots los antics comtats y reyalmes abont la nostra llengua es parlada ó coneguda, los VII Mantenedors del Consistori dels Jochs Florals de Barcelona en l'any XL de llur restauració, salut.

A fi de donar bon cumpliment á la honrosa comanda que 'l respectable Cos d' Adjunts nos feu lo dia 14 del darrer Novembre, vos convidám á pendre part en los Jochs Florals d'enguany que, segons los Estatuts y bones costums establertes, se regirán per lo següent

CARTELL

Lo primer diumenge de Maig vinent, que s' escau ésser enguany lo dia 1, se celebrarà la poética festa, en la qual serán adjudicats als autors de les tres mellors poesies que hi opten, los tres premis ordinaris que ofereix cada any l' Excel·lentíssim Ajuntament de Barcelona, protector y ja de temps antich aymador de la Gaya Ciencia.

Lo primer premi, que es una *Englantina d' or*, será donat al autor de la mellor poesia sobre fets històrichs ó gestes glorioses de Catalunya, ó be sobre usatges y costums de nostre benvolguda terra, essent preferida en igualtat de mèrit la escrita en forma de romanç ó llegenda.

De la segona joia, la *Viola d' or y argent*, se'n farà entrega al autor de la mellor poesia lírica, relligiosa ó moral.

Lo tercer premi, anomenat d' *honor y cortesia*, consistent en una *Flor natural*,

s' adjudicarà á la mellor composició en vers sobre tema que 's dexa al bon gust y franch arbitre del autor. Seguint la bella costum d' antich establerta, lo qui obtinga aquest premi deurá ferne present á la dama de sa elecció, la qual proclamada *Reyna de la Festa*, entregará desde son setí presidencial tots los altres premis als qui guanyadors ne sian.

PREMIS EXTRAORDINARIS.

Desitjant lo Consistori honrar, com es degut, la bona memoria del eximi poeta En Marián Aguiló y Fuster (q. a. c. s.), ofereix un *Objecte artístich* á la mellor poesia en la qual se faça ressaltar la personalitat d' aquell honorable patrici y sa influencia en la actual renaxença de les lletres catalanes.

Ademés, un *Diploma honorífich y una copa artística* á la mellor composició en prosa sobre tema y género literari que 's dexa al bon gust y franch arbitre del autor.

Ha rebut també lo Consistori pera adjudicar en la mateixa festa los següents premis:

Un premi, ofrena del Eminentíssim senyor Cardenal, Arquebisbe de Valencia, que s' adjudicarà al qui presente la mellor monografia sobre 'l tema següent: «Importancia y desenrollo de la vida municipal, en lo regne de Valencia, durant l' Edat mitjana.»

Un *objecte d' art* que ofereix l' Excm. é lltm. Sr. Arquebisbe de Tarragona, «al poeta que mellor componga unes coples d' estil popular, apropósit pera cantar-se, sobre 'ls quinze misteris del Rosari, y que á la bellesa de la forma, unesqueu la esquisitat del sentiment piadós.»

Un *objecte d' art*, ofrena del Excm. é lltm. senyor Bisbe de Barcelona, que se adjudicarà al autor de «la mellor monografia que tracte de la influencia de les creuades en lo decorat de les Iglesias d' Occident y especialment de les imatges de la Mare de Deu, sa postura, ses robes y demés adminículs, ilustrant y comprovant l' argument ab referencia al major número d' exemplars que 's troben en nostra terra catalana.»

(Se continuarà.)

NOTAS METEOROLOGICAS.

Meteorología agrícola.

El servicio de avisos agrícola se estableció en Francia en 1876, diez y seis años más tarde que el de avisos marítimos. Ensayóse primero en los departamentos de Puy-de-Dôme, l' Allier y la Vienne. Bien pronto aumentó el interés que excitara este servicio en las poblaciones, y mediante el auxilio del Ministerio de Correos y Telégrafos se extendió á todos los distritos.

Los avisos agrícolas comprenden, no sólo la dirección é intensidad del viento, sino también y principalmente la probabilidad de lluvia de tempestades, de granizo, de escarchas, de heladas, etc. Como quiera que la altitud y conformación de cada país, su distancia del mar, su vegetación y otras condiciones

locales, de influencia no bien determinada todavía, modifican en gran manera los fenómenos meteorológicos, la previsión agrícola tropieza con más dificultades que el servicio de avisos marítimos, y no es en muchos casos susceptible de tanta aproximación como ésta.

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA

BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima	750 m.
Presión mínima	746 m.

TERMÓMETRO.

Temperatura máxima	11° c.
Temperatura mínima	2° c.
Vientos dominantes	N. E., N. O. y S.
Estado del cielo	Descubierto.
Lluvias (cantidad de agua)	229 m. m.

SECCION OFICIAL

RELACION

de las DEFUNCIONES y NACIMIENTOS que se han registrado desde el día 14 al 20 del corriente en la Parroquia de San Esteban de Olot.

DEFUNCIONES

<i>Día.</i>	<i>Nombre y apellidos.</i>	<i>Domicilio.</i>	<i>Estado.</i>	<i>Años.</i>
15	José Pineda Ors.	Baja del Tura	casado	42
17	Bartolomé Mir Aumallé. . .	P. Ferial	viudo	76
	Niños, 0.	Niñas, 1.		

NACIMIENTOS.

Niños, 3. || Niñas, 5.

SAN CRISTÓBAL LAS FONTS

DEFUNCIONES

20	José Araitier Aubert		viudo	38
	Niños, 1.	Niñas, 0.		

Total defunciones, 5.

Total nacimientos, 8.